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 As secretarias de Saúde 
de todos os estados co-
meçaram a receber esta 
semana as doses extras 
da vacina tríplice viral, 
para garantir a imuniza-
ção extra contra o saram-
po em todas as crianças 
de seis me s e s  a  1 1  m e s e s 
e  2 9  d i a s .
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Sarampo: Estados recebem doses 
extras da vacina tríplice viral

 De acordo com informações do Batalhão de 
Policiamento em Áreas Turísticas (BPTur), 
três bandidos abordaram Chen Cangyang, 
de 30 anos, e o outros dois estrangeiros na 
altura do Posto 9. Os chineses reagiram e dois 
deles acabaram sendo esfaqueados.
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Chinês é 
morto em 
assalto 
na praia
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Flordelis causa
racha de 
opiniões 
na Bancada 
Evangélica

A deputada federal Flor-
delis (PSD-RJ) é assun-
to polêmico na bancada 
evangélica da Câmara 
dos Deputados. A fren-
te discute o que fazer a 
respeito do incômodo 
assunto sobre a suspeita 
de envolvimento dela na 
morte de seu marido.

 Política   Foto: Fabiano Rocha / Agência O Globo

O POVO
É NOSSO!

Esfaqueado
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Bancada evangélica 
discute tirar Flordelis

Regresso

deputada fe-
deral Flordelis 
(PSD-RJ) é as-
sunto polêmi-
co na bancada 
evangélica da 
Câmara dos 
D e p u t a d o s . 
A frente dis-
cute o que 

fazer a respeito do incômodo 
assunto sobre a suspeita de en-
volvimento dela na morte de 
seu marido, o pastor evangélico 
Anderson do Carmo. Sem con-
senso a respeito do assunto, os 
parlamentares ficam divididos 
em dois grupos. Parte dos depu-
tados defendia o afastamento 
de Flordelis do cargo, na reu-
nião realizada nesta terça-feira. 
Outros ponderavam que, como 
cristãos, cabe aguardar uma 
acusação formal contra ela an-
tes de tomar qualquer atitude.

“ Como evangélicos, o impor-
tante nesse momento é evitar 
qualquer tipo de pré-julgamen-
to”, diz Gilberto Nascimento 
(PSC-SP).

Antes da morte do marido, a 
deputada e cantora gospel era 
uma das mais ativas da frente, 
uma das poucas mulheres com 
envolvimento nas reuniões e 
articulações.

O pastor Abílio Santana (PL-
-BA), amigo de Anderson e Flor-
delis, é um dos que se amargu-
rou com a morte do pastor, de 
quem era muito próximo. No 
grupo de WhatsApp da frente 
evangélica, ele posta notícias 
sobre o envolvimento de Flor-
delis e pede que Justiça seja fei-
ta por seu amigo.

Flordelis está no grupo, mas 
não responde às mensagens. 
Procurado, Abílio não quis co-
mentar o caso.

A
O Projeto em Frente Brasil, 

que tem o objetivo de comba-
ter a criminalidade violenta nas 
cidades com maiores índices 
de homicídios, no Palácio do 
Planalto, em cerimônia com a 
presença do presidente da Re-
pública, Jair Bolsolnaro.

Nesta quinta-feira, o Diário 
Oficial da União publicou por-
taria do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública que imple-
menta a fase 1 do projeto nos 
municípios de Ananindeua 
(PA), Goiânia, Paulista (PE), 
Cariacica (ES) e São José dos 
Pinhais (PR).

O documento institui tam-
bém o Gabinete de Governan-
ça das Forças-Tarefas (GGA/
FT), com as funções de avaliar, 
direcionar e monitorar as ações 
da fase 1, tendo na coordenação 
o ministro da Justiça e Seguran-
ça Pública, Sergio Moro.Flordelis . parlamentar mais ativa da frente, pode sair da Bancada Evangélica.

SEGURANÇA
   Governo lança projeto 
para combater crimes 
violentos

 Por Jaquez Kepalz

Muita gente pode até atirar a primeira 
pedra. Porém, se olhar antes à sua volta, 
não sei se a consciência e racionalidade irão 
atirar a segunda ou retroceder da primeira.

Pode ser considerado motivo de orgu-
lho para a população, saber que em Nova 
Iguaçu existe uma Central de Tratamento 
de Resíduos (CTR), que já está produzindo 
energia elétrica.

O produto é oriundo do biogás, fruto 
da decomposição de 5 mil toneladas de 
lixo que são despejadas no aterro sanitá-
rio local.  Essa lixarada gera 16.5 mw (mega 
watts), cujo volume é suficiente para abas-
tecer 65 mil moradias de consumo médio.

Para alguns, esse avanço faz pouca ou 
nenhuma diferença. Para outros, signi-
fica menos gás carbônico emitido para a 
atmosfera, ajudando a encolher o "efeito 

estufa" - um fator que aumenta a tempera-
tura do planeta reduz a qualidade de vida 
da natureza e, consequentemente, da vida 
humana.  

Também seria motivo de autoestima 
populacional, saber que essa nova fonte 
de renda municipal e de tecnologia colo-
cam Nova Iguaçu entre grandes centros 
urbanos do Brasil e do mundo, ao produzir 
energia do lixo.

Muitos podem desprezar, por questões 
políticas ou pessoais, mas cabe lembrar 
que esta Central de Tratamento de Resí-
duos fora construída em 2003, pelo então 
prefeito Nelson Roberto Bornier, que foi 
muito criticado por isso.

Assim como foi criticado pela constru-
ção da Via Light, que embelezou o centro 
da cidade e hoje causa um tremendo en-
garrafamento no coração de Nova Iguaçu - 
como se a quantidade de pessoas que com-

pram carro fosse culpa do prefeito.
Criticado ainda mais por ter iniciado a 

construção do viaduto da rua Barros Junior 
e também por colocar asfalto e tirar da lama 
milhares e ruas em vários bairros - que hoje 
estão esburacadas por falta de manuten-
ção.

A política é o equipamento mais impor-
tante e necessário ao desenvolvimento 
econômico e social no mundo inteiro. Pena 
que há políticos desnecessários, canalhas, 
ladrões, mafiosos e safados no mundo in-
teiro também. Ainda bem que, no meio 
destes, existem os que são contrários a 
tudo isso e tem vontade politica para reali-
zar o bem social.

A população do planeta, com seus mais 
de 7 bilhões e 200 milhões de habitantes, 
usa a sabedoria e cultura do seu povo, cada 
um ao seu modo.

É com base nesse modo cultural que já 

atiraram pedras em John F.Kennedy, Ge-
túlio Vargas, Saddam Hussein, Leonel Bri-
zola, Martin Luther King, Jair Bolsonaro, 
Nelson Mandela, Luiz Inácio Lula, Mikhail 
Gorbarchev, Wilson Witzel,Michel Temer, 
Augusto Pinochet, Aldo Moro, gays e lés-
bicas, mendigos e Estevão. Jesus também 
seria apedrejado, mas na hora do ataque, se 
livrou ao desaparecer no meio dos judeus.

Nós aqui também temos a nossa cultu-
ra e os nossos modos também. E por mais 
incrível que pareça, uma pesquisa sobre 
2020 circula em Nova Iguaçu mostrando 
empate técnico entre Nelson Bornier e ou-
tro principal.

Costumam dizer que "a voz do povo é 
a voz de Deus". Dá pra entender a sabedo-
ria do nosso povo? Eu não tenho a menor 
ideia do que você pensa.

Então, se quiser, atire a segunda pedra 
ou retroceda da primeira.

Quem atira a segunda pedra?
Artigo

Ministro Sergio Moro



p r o p o s t a 
do governa-
dor Wilson 
Witzel de 
transformar 
139 dele-
gacias do 
estado em 
40 distritos 

policiais, transferindo da Polí-
cia Civil para a Polícia Militar 
a atribuição de registrar ocor-
rências de crimes, será tema de 
análise na Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB). Para o pre-
sidente da Comissão de Segu-
rança Pública da OAB Federal, 
Breno Melaragno, a medida é 
inconstitucional.

A comissão vai estudar uma 
ação para propor à presidência 
da OAB. Uma preocupação é 
que a medida se perpetue no 
Brasil. Melaragno citou Santa 
Catarina, que já usa PMs para o 
registro de ocorrências. "Colo-
car a PM para função investiga-
tiva, mesmo que meramente 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSOAB deixa claro

A
burocrática, é flagrantemente 
inconstitucional, porque afronta 
o artigo 144 da Constituição, que 
delimita a competência de cada 
polícia", ponderou.

Na terça-feira, Witzel divul-
gou que retiraria os policiais 
civis das delegacias e os aloca-
ria nos 40 distritos, que seriam 
construídos por R$ 30 milhões 
cada. O objetivo seria economi-
zar custos e deixar os agentes 
focados em investigações.

Rafael Borges, presidente 
da Comissão de Segurança 
Pública da OAB/RJ, explicou 
que a Constituição prevê que 
as polícias civis têm função 
investigativa e que cabe à PM 
o policiamento ostensivo. "O 
registro de ocorrência não 
é só burocrático, é o primei-
ro ato de uma investigação. 
Quem vai dar o enquadra-
mento para o crime, se foi 
estelionato, roubo, furto?", 
questionou. Ele também se 
preocupa com possível má-

-fé quando um cidadão for 
registrar crimes contra PMs.

Especialista em Direito Ad-
ministrativo, o advogado Ma-
noel Peixinho concorda que 
a reformulação dependerá de 
alteração nas leis. "Não acredi-
to que será uma medida ime-
diata. E o governador terá que 

se esforçar para provar que 
os custos serão inferiores aos 
atuais", argumentou.

Coronel reformado da PM, 
Ubiratan Ângelo, não vê ile-
galidade. "A Constituição 
diz que tudo o que for para o 
bem-estar comum é função 
da PM, mas não descreve as 

atividades. O ato de registrar 
ocorrências pode ser feito até 
por um civil. Uma coisa é fazer 
o registro e outra é encerrar a 
investigação", opinou.

Procurado, o governo do 
estado informou que não tem 
mais detalhes para apresentar 
sobre o projeto.

Delegacias do Rio 
não serão extintas

Proposta de Wilson Witzel, que pretende transformar 139 delegacias em 40 distritos policiais, será contestada 

 Foto: Divulgação

 As secretarias de Saúde de 
todos os estados começaram a 
receber esta semana as doses 
extras da vacina tríplice viral, 
para garantir a imunização ex-
tra contra o sarampo em todas 
as crianças de seis meses a 11 
meses e 29 dias. De acordo 
com o Ministério da Saúde, 1,6 
milhão de doses estão sendo 
distribuídas.

Desse total, 960 mil e 907 
doses foram enviadas para os 
13 estados que estão em situ-
ação de surto ativo de saram-
po. O estado de São Paulo, que 
concentra 99% dos casos e re-
gistra uma morte pela doença 
este ano, recebeu o maior nú-
mero de doses (56%).

“A vítima foi um homem 
de 42 anos, que não tinha re-
cebido nenhuma dose da va-
cina ao longo da vida, e tinha 
histórico de comorbidade, 
ou seja, com um quadro de 
várias doenças. Nessa faixa 
etária, a pessoa deve ter pelo 

Taxistas fazem carreata em direção 
ao Centro do Rio

 Uma carreata de taxistas 
percorreu vias expressas 
do Rio em protesto contra 
serviços de transporte por 
aplicativos, na manhã de 
ontem. Os diversos táxis sa-
íram da Ilha do Governador 
e seguiram em direção ao 
Centro do Rio, onde acom-
panharam uma audiência 
pública na Câmara Munici-
pal, na Cinelândia. 

Foto: Divulgação   

Foto: Divulgação   

De acordo com o Ministério da Saúde, 1,6 milhão de doses estão sendo distribuídas

 Os diversos táxis saíram da Ilha do Governador e seguiram em direção ao Centro do Rio

menos uma dose da vacina”, 
informou o ministério.

O secretário de Vigilância em 
Saúde, Wanderson Oliveira, dis-
se que o ministério trabalha para 
erradicar a doença e recuperar o 
certificado de eliminação do sa-
rampo no Brasil. “Para isso, a pasta 
tem atuado de forma integrada 
com os estados e municípios, para 
intensificar as ações de cobertura 

vacinal na rotina, além das vacina-
ções de reforço nas crianças, que é 
a faixa etária com maior risco para 
complicação em decorrência da 
doença, e de bloqueio”, disse.

A vacina tríplice viral está 
disponível nos mais de 36 mil 
postos de vacinação do Sistema 
Único de Saúde (SUS) em todo o 
Brasil. Ela previne também con-
tra rubéola e caxumba.

  Foto: Divulgação

Sarampo: estados recebem doses extras 
da vacina tríplice viral Após sair da Estrada do Ga-

leão, a carreata de taxistas se-
guiu pela Linha Vermelha no 
sentido Centro da cidade. Uma 
faixa foi ocupada pelos táxis 
e um carro de som. O trânsito 
apresentou lentidão durante a 
manifestação.

Na audiência pública foi 
apresentado um estudo técnico 
encomendado pela Comissão 
de Transportes da Casa. 
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oi aprovado 
por unani-
midade na 
Câmara dos 
Vereadores, 
na última 
terça-feira, 
o projeto 
de lei que 

cria a Guarda Municipal em 
Nova Iguaçu. O projeto foi de 
autoria do prefeito Rogerio 
Lisboa (PR), com uma emen-
da dos vereadores autorizan-
do que o Executivo possa 
armar a guarda. A votação 
foi em regime de urgência, 
atendendo a um pedido do 
prefeito, e o texto seguiu, 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSNova Iguaçu

F
nesta quarta-feira, para ser 
sancionado.

Lisboa disse que ainda vai 
analisar as alterações feitas 
pela Câmara no projeto:

— A Guarda Municipal é 
uma necessidade real para a 
cidade e um desejo antigo da 
população. Irá, junto com os 
agentes do Segurança Pre-
sente que trouxemos recen-
temente para Nova Iguaçu 
em parceria com o Governo 
do Estado, trazer mais segu-
rança para a população.

O concurso público deve 
ser realizado até o fim do ano, 
segundo a Prefeitura de Nova 
Iguaçu. Serão 400 vagas para 

Guarda Municipal Classe III 
, com salário previsto de R$ 
1651.95.

Os aprovados passarão por 
curso de formação e, durante 
esse período, vão receber 50% 

do salário como título de bolsa 
de formação. A jornada de tra-
balho será em escala de 12h por 
36h, 24h por 72h e 40 horas 
semanais, esta última com ex-
pediente de oito horas diárias.

Dia 19, a Guarda Ambiental 
de Nova Iguaçu passou a contar 
com 30 novos agentes. Eles pas-
saram por duas semanas de trei-
namento em combate a queima-
das e primeiros socorros.

Criação da Guarda Municipal 
é aprovada com emenda para 
que seja armada

O prefeito Rogério Lisboa, autor do projeto, na inaguração do Segurança Presente, em Nova Iguaçu 

 Foto: Cléber Júnior / Agência O Globo

 A Prefeitura de Nova 
Iguaçu abriu inscrição para 
contratação temporária de 
professores para a rede pú-
blica. Ao todo a Secretaria 
Municipal de Educação 
(SEMED) está oferecendo 
132 vagas para Professor I 
e II.  As inscrições devem 
ser feitas nos dias 29 e 30 
de agosto, das 9h às 15h, 
no auditório da Casa do 
Professor, na sede da SE-
MED (Avenida Abílio Au-
gusto Távora, 1806, bairro 
da Luz).

Os contratados irão su-
prir a falta de docente da 
carreira em decorrência de 
exoneração, demissão fa-
lecimento, aposentadoria 
e vagas não ocupadas após 
a convocação dos profes-
sores aprovados no último 
concurso público. A carga 
horária é de 14 horas e 40 
minutos semanais (Profes-
sor I) e 20 horas (Professor 
II),  e a remuneração de R$ 
1.658,79 (Professor II) e R$ 
1.828,82 (Professor I).

Os interessados nas va-
gas devem entregar o for-
mulário de inscrição pre-

Monumentos e pontos turísticos são iluminados 
pelo Dia do Profissional de Educação Física

 O Cristo Redentor, os Arcos da 
Lapa, a Câmara Municipal do Rio 
de Janeiro e o Monumento Estácio 
de Sá serão iluminados na cor ver-
de em celebração aos 21 anos de re-
gulamentação da Educação Física. 
O primeiro no dia 1º de setembro, 
domingo, das 19h às 20h, e os de-
mais já puderam ser vistos com a 
nova coloração nesta quinta-feira.

Além de comemorar a data, o 
objetivo é lembrar a sociedade da 
importância da prática regular de 
exercícios físicos. A ação é resulta-
do de uma parceria entre o Con-
selho Regional de Educação Física 
(CREF1), a Arquidiocese do Rio de 
Janeiro e a RioLuz. Sobre a data O 
Dia do Profissional de Educação 
Física é uma data voltada para a 
valorização e entendimento dos 

Foto: Divulgação   

Os contratados irão suprir a falta de docente da carreira

A ação é resultado de uma parceria entre o Conselho Regional de Educação Física

  Foto: Divulgação

 Vagas para professor temporário
na rede pública de Nova Iguaçu
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vários segmentos que englobam a 
profissão. A celebração ocorre nessa 
data por coincidir com a aprovação 
da Lei Federal nº 9696, em 01 de 
setembro de 1998, que regulamen-
tou a Profissão de Educação Física e 
criou os Conselhos Federais e Regio-
nais de Educação Física.

 O primeiro de todos a ser insti-
tuído foi o Conselho Regional de 
Educação Física da 1ª Região do Rio 
de Janeiro e Espirito Santo (CREF1), 
um dos representantes mais ativos 
da categoria, que transformou o 
Estado na capital nacional da Edu-
cação Física. Independentemente 
da área em que o Profissional de 
Educação Física atua, ele sempre 
está diretamente relacionado com 
a promoção da saúde e aumento da 
qualidade de vida da população.enchido com caneta azul, 

sem rasuras e sem abrevia-
ção dos nomes e apresen-
tar cópia de documentos 
como RG, CPF, comprovan-
te de residência, certidão 
de casamento e diploma de 
licenciatura plena. A lista 
completa de documentos e 
as informações sobre o pro-
cesso de seleção dos candi-
datos está na publicação do 
Diário Oficial desta quar-
ta-feira (28), que pode ser 
acessado pelo link:

 link http://www.novai-
guacu.rj.gov.br/wp/wp-con-
tent/uploads/2019/08/dia-
rioofi15669572703.pdf .

A  l i s t a ge m  f i n a l  d o s 
a p rov a d o s  s e rá  d iv u l g a d a 
n o  d i a  9  d e  s e te m b ro.  Já 
a s  c o nt rat a ç õ e s  s e rã o  e f e -
t u a d a s  n o s  d i a s  1 0  e  1 1 .  O s 
c o nt rato s  te rã o  v a l i d a d e 
até  a  re a l i z a ç ã o  d o  c o n -
c u r s o  p ú b l i c o  p a ra  p ro f e s -
s o re s  d a  re d e  m u n i c i p a l 
q u e  e s t á  s e n d o  p re p a ra d o 
p e l a  S E M E D.

Foto: Divulgação   



ma me-
nina de 7 
anos foi 
b a l e a d a 
na perna 
direita,  na 
manhã de 
ontem, na 
Vila Cru-

zeiro,  Complexo da Penha, 
Zona Norte do Rio.

Lauane Cristina Macha-
do Batista foi atingida du-
rante uma troca de tiros 
na comunidade e foi leva-
da para o Hospital Getúlio 
Vargas. A mãe, que foi com 
a criança no hospital, che-
gou a desmaiar no local ao 
relatar o que tinha ocorrido 
com a criança.

"Foi uma barulheira de tiro, 
quando eu vi o chinelinho 
dela estava saindo sangue. 
Eu perguntei: 'Lauane, você 
tá sentindo alguma coisa? Ela 
disse não. Quando eu levantei 
a saia dela ela estava com um 
buraco na perna esquerda, um 
tiro", disse Eduane Cristina 
Machado, mãe da menina, em 
um vídeo gravado pelo cine-
grafista Renato Moura, do Voz 
das Comunidades.

O estado de saúde da meni-
na é considerado estável e não 
houve fraturas.

Em nota, assessoria de im-
prensa da Secretaria de Esta-
do de Polícia Militar informou 
que policiais militares da UPP 
Vila Cruzeiro estavam em 

patrulhamento pelas locali-
dades conhecidas como Me-
rendiba e Raia quando foram 
atacados a tiros por crimino-
sos armados.

"A s  e q u i p e s  p o l i c i a i s 
s e  a b r i g a r a m .  A p ó s  c e s -
s a r e m  o s  d i s p a r o s ,  m o r a -
d o r e s  r e l a t a r a m  q u e  u m a 
p e s s o a  t e r i a  s i d o  f e r i d a . 

O  f a t o  f o i  c o n s t a t a d o  n o 
H o s p i t a l  E s t a d u a l  G e t ú l i o 
Va r g a s ,  o n d e  u m a  c r i a n ç a 
d e u  e nt r a d a  f e r i d a  n a  p e r -
n a" ,  d i z  a  n o t a .

Criança é baleada na 
perna na Vila Cruzeiro

Uma operação da Polícia 
Federal (PF) e da Secretaria de 
Polícia Civil prendeu, na ma-
nhã desta quinta-feira, o chefe 
do tráfico nos bairros Boavista 
e Boaçu, em São Gonçalo. Wa-
nderson Pinheiro de Castilho, 
conhecido como Coroa ou 
Branco, foi preso em uma casa 
onde estava com a esposa, que 
também foi detida. O criminoso 
é ligado a facção que controla o 
Complexo do Salgueiro.

A operação “Niterói” é re-
alizada pela Delegacia de 
Repressão a Crimes Contra o 
Patrimônio e Tráfico de Ar-
mas (Delepat), da PF, e pela 
Coordenadoria de Recursos 
Especiais (Core), da Polícia 
Civil. Também foi preso Luiz 
Alberto Serafim de Oliveira, 
conhecido como Budigo. Con-
tra ele havia dois mandados 
de prisão por tráfico de drogas 
e associação ao tráfico. 

As equipes estiveram em 
localidades do Complexo do 
Salgueiro logo nas primeiras 
horas da manhã para verificar 
informações de inteligência 

Operação da PF e Polícia Civil prende chefe 
do tráfico em São Gonçalo

 Turista chinês morre esfaqueado na praia de Ipanema
 Um turista chinês mor-

reu e outro ficou ferido du-
rante um assalto na Praia 
de Ipanema, na Zona Sul do 
Rio, no fim da noite desta 
quarta-feira. De acordo com 
informações do Batalhão de 
Policiamento em Áreas Tu-
rísticas (BPTur), três bandi-
dos abordaram Chen Can-
gyang, de 30 anos, e o outros 
dois estrangeiros na altura 
do Posto 9. Os chineses rea-
giram e dois deles acabaram 
sendo esfaqueados.

O crime ocorreu por volta 
das 23h15. Os três chineses 
caminhavam no calçadão 
quando os bandidos che-
garam. Armados com facas, 
eles renderam os estrangei-
ros. Os dois que reagiram 
acabaram sendo golpeados. 
Cangyang não resistiu aos 
ferimentos — ele faria ani-
versário no próximo dia 6. 
Liu Yue, de 32 anos, ficou 
ferido e foi levado para o 
Hospital municipal Miguel 
Couto, na Gávea, ainda na 
Zona Sul. O terceiro chinês 
teve os pertences levados. 
Os criminosos fugiram.

Após o roubo, o chinês 

que não se machucou foi 
para o hotel no qual está 
hospedado, na Rua Viscon-
de de Pirajá, também em 
Ipanema. Depois, seguiu 
para o Miguel Couto. Liu foi 
transferido para a Clínica 
São Vicente, na Gávea.

A Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) foi 
acionada e instaurou um in-
quérito para investigar o cri-
me. A Polícia Civil informou 
que "equipes da especializa-
da realizam diligências para 
esclarecer o caso"

Suspeito detido
Segundo informações do 

23º BPM (Leblon), uma de-
núncia chegou até policiais 
militares da unidade indi-
cando a participação de um 
suspeito. Com a foto dele 
em mãos, agentes do Ipane-
ma Presente encontraram 
o homem na Rua Teixeira 
de Melo, próximo à Praça 
General Osório, e o enca-
minharam até a 14ª DP (Le-
blon), onde o suspeito está 
sendo ouvido por agentes 
da Delegacia de Homicídios 
da Capital.

Foto: Divulgação

'Coroa', apontado como chefe do tráfico nos bairros Boaçu e Boavista

sobre esconderijos de Coroa. Ele 
foi encontrado em um endereço 
no bairro Fazenda dos Mineiros, 
onde foi cumprido um manda-
do de busca e apreensão. Foram 
usadas uma aeronave e três veí-
culos blindados da Core na ação. 
Ninguém ficou ferido.

Coroa estava com uma pistola 
calibre 9mm de fabricação Turca, 
além de ter sido encontrado no lo-

cal cocaína, maconha, material de 
endolação e refino de drogas. No 
imóvel também foi recurada uma 
caminhonete Fiat Toro roubada, 
usada pelo traficante para percor-
rer comunidades da região.

Os traficantes presos, além da 
mulher de Coroa, Graciane de 
Azevedo Cruz, foram levados para 
a superintendência da Polícia Fe-
deral no Rio, na Praça Mauá. 

 Foto: Divulgação
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A mãe, que foi com a criança no hospital, chegou a desmaiar no local ao relatar o que tinha ocorrido com a criança

Barbaridade



esponsáveis 
por nos levar 
de um lado 
para outro 
e por sus-
tentar todo 
o peso do 
nosso corpo, 
os pés nem 

sempre tem o devido reconhe-
cimento. Segundo Karina Bar-
ros, podóloga e coordenadora 
técnica da Doctor Feet, maior 
rede de podologia do país, é 
essencial existir uma rotina de 
cuidados diários, para evitar 
quaisquer contratempos. “As 
pessoas se esquecem ou dei-
xam de cuidar dos pés por conta 
da pouca necessidade de exi-
bi-los”, comenta a especialista, 
que também lista abaixo quatro 
mandamentos para mantê-los 
sempre saudáveis.

Hidratação!
Os pés costumam ficar res-

secados por inúmeros motivos, 
mas são os calcanhares que 
sofrem mais. Para evitar que 
isso ocorra, é preciso fazer uma 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSDescoberta

R
hidratação diária com cremes e lo-
ções. “Uma dica é aplicar o produ-
to após o banho ou antes de dor-
mir; assim, fica mais fácil criar um 
ritual. Se os pés estiverem muito 
ressecados, o hidratante pode 
ser aplicado novamente pela ma-
nhã”, completa Karina.

Lave bem e seque mais ainda!
Já dizia o ratinho do Castelo 

Rá Tim Bum: “lava lava, lava até 
meu pé, meu querido pé, que me 
aguenta o dia inteiro”. Durante o 
banho lave bem os pés, mas não 
se esqueça de secá-los mais ainda, 
principalmente na região entre os 
dedos. A umidade pode causar 
problemas bem sérios. Se for na-
dar na piscina, o cuidado deve ser 
redobrado. A água do mar, por ou-
tro lado, possui propriedades an-
tissépticas, nutritivas e hidratan-
tes que beneficiam a pele, finaliza.

Use sapatos adequados!
O calor e a umidade nos pés 

podem estar diretamente re-
lacionados ao uso de calçados 
mais fechados, o que pode favo-
recer a contaminação de mico-

ses causadas por fungos. Alter-
nar o uso dos mesmos e evitar 
os sapatos mais apertados é 
uma opção. Um outra dica é 
investir em meias de algodão. 
“Na hora de comprar um novo 
par de sapatos, opte por fazer 
isso no fim do dia, pois os pés 
já estão bem inchados, então 
você vai saber se ele vai ser 
confortável depois de um lon-
go período de uso” completa a 
especialista da rede.

Cuidado com as unhas!
“As unhas devem ser cortadas 

em linha reta, pois isso evita que 
ela fique encravada. É necessário 
retirar o esmalte um ou dois dias 
antes da próxima esmaltação, 
para que elas consigam se recu-
perar a tempo. É importante vi-
sitar um podólogo com frequên-
cia para evitar problemas como 
unhas encravadas, calosidades e 
problemas pelo uso de calçados 
inadequados”, finaliza.

 Sobre a Doctor Feet
Pioneira no segmento, a 

Doctor Feet é a mais ampla 
rede de serviços de cuidados 
e saúde para os pés e venda de 
produtos médicos e ortopédi-
cos. Comemorando 20 anos 
de mercado, a marca conta 
com mais de 80 unidades, em 
14 estados brasileiros. Mais 
informações: www.doctorfe-
et.com.br e www.instagram.
com/doctor_feet/

Tendência antes adotada 
apenas no verão, os cabelos 
descoloridos, sejam platina-
dos, loiros ou brancos, con-
tinuam em alta ao longo de 
todo o ano.

Esse estilo alcança todas 
as classes sociais e diferentes 
profissões. Por ser tão demo-
crática, não importa se a oca-
sião é mais despojada ou ele-
gante, o look sempre será uma 
atração a parte.

Nos campos, jogadores 
adotaram o visual no início 
do ano e desde então, seguem 
firmes com as madeixas des-
coloridas.

A tendência também al-
cança quem vem de fora. O 
apresentador de tv francês, 
Benjamin Cano Planès, já des-
coloriu o cabelo por duas ve-
zes desde que mora no país. 

 Cabelo descolorido continua 
sendo tendência entre os 
homens, mesmo fora do verão

Quatro mandamentos 
para ter um pé saudável

O motivo, segundo o tv host é 
sempre o mesmo: surpreender.

E surpreendente é também 
saber que por descolorir o ca-
belo, é possível arrumar um 
trabalho. O fato aconteceu com 
o modelo e cantor Don Charles. 

Don descoloriu o cabelo 
para fazer um ensaio diferen-
te e dar uma mesclada no seu 
material e por coincidência, 
sua foto foi entregue para o 
diretor do clipe "Vai Malandra" 
de Anitta e eles estavam pre-
cisando de um modelo com 
cabelo descolorido. O diretor 
do clipe, Marcelo Seba, deu o 
ok para participação de Don 
Charles, que não fazia o ideia 
do boom que teria pela frente. 
Começou a chegar mensagens 
e inúmeros seguidores no Ins-
tagram e passou a ser conheci-
do como "Malandro da Anitta".  

 Especialista da Doctor Feet dá dicas importantes para cuidar dos pés em qualquer estação

Dos campos de futebol, passando por músicos e apresentadores de TV
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  Foto: Divulgação



Cultura

 p r o j e -
to  “Meu 
Caro Ami-
go – Chico 
B u a r q u e ” , 
fruto de 
mobilização 
iniciada nas 

redes sociais a partir de uma 
publicação-desabafo da can-
tora Marianna Leporace, será 
apresentado no Teatro Rival 
Petrobras, hoje, às 19h30. 
O movimento, iniciado em 
novembro de 2016, reuniu 
artistas, produtores e instru-
mentistas com o objetivo de 
reverenciar Chico Buarque, 
afirmando sua grandeza e re-

levância no cenário da músi-
ca brasileira, sua magnitude e 
seu papel como agente cultu-
ral do país.

Com a coordenação da 
Zênitha Produções, um time 
de excelência de produto-
res levou para o palco um 
grande elenco de cantores 
e músicos, que deram vida 
a mais de vinte obras do 
autor num show em 2017. 
Naquele dia, nascia, oficial-
mente, o projeto “Meu Caro 
Amigo Chico Buarque”, ide-
alizado por Marianna Lepo-
race, com direção musical 
de Felipe Radicetti e roteiro 
de Cecilia Rangel.

 Meu caro amigo Chico 
Buarque no Teatro 
Rival Petrobras

996266164
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 O projeto em homenagem ao cantor, compositor e escritor é a atração desta sexta

DIANA PIRESCulturando 
dianapiresassessoria@gmail.com

Serviço:
Data: 30 de agosto (sexta-

-feira)
Horário: 19h30
Local: Teatro Rival Petro-

bras - Rua Álvaro Alvim, 33/37 
- Centro/Cinelândia 

I n g r e s s o s :  R $ 7 0 , 0 0  ( i n -
t e i r a ) ,  R $  5 5 , 0 0  ( p r o m o -
ç ã o  p a r a  o s  1 0 0  p r i m e i -

r o s  p a g a n t e s )  R $ 3 5 , 0 0 
( l i s t a  a m i g a l ) 

Censura: 18 anos
Informações: (21) 2240-

9796

 Foto: Guarim de Lorena Chapada 

Nesta sexta-feira, quem co-
manda a noite no Shopping Nova 
Iguaçu, como parte do projeto “Tô 
no Palco” é a Banda Titânia, que 
comemora seus 10 anos de forma-
ção. Surpreendendo a cada show, 
o grupo interpreta com maestria 
os clássicos internacionais do rock 
a partir dos anos 60, com um sur-
preendente repertório que inclui 
ainda grands hits atuais e o melhor 
do rock nacional. De AC/DC à U2 e 
contando com uma performance 
enérgica, a banda vem conquistan-
do admiradores por onde passa.

Serviço:
Banda Titânia no Shopping 

Nova Iguaçu
Local: Palco da Praça de Ali-

mentação
Data: 30 de agosto (sexta-feira)
Horário: 19h30
Classificação: Livre
Endereço: Av. Abílio Augusto 

Távora, 1111 – Luz, Nova Iguaçu 
Entrada: Gratuita

 Banda Titânia celebra seus 10 anos de 
carreira no Shopping Nova Iguaçu 

BarraShopping promove oficina de petecas 
para público infantil neste domingo 

 O Mundo Infantil, projeto 
que leva atividades gratuitas 
ao BarraShopping aos do-
mingos, apresenta mais uma 
tarde de muita diversão para 
os pequenos. No próximo dia 
1º, a partir das 16h, a criança-
da está convidada para parti-
cipar da oficina de petecas, o 
brinquedo que é sinônimo de 
diversão há gerações.

Para o mês de setembro, 
o Mundo Infantil oferece 
ainda oficinas de cake pop 
(8), mágica (15) e uma edi-
ção especial em parceria 
com a loja Cacau Show (22). 
Para encerrar a programa-
ção especial, a peça escolhi-
da para o Teatrinho é ‘Ala-
dim’, confirmada para o dia 
29. Entrada gratuita.

Foto: Divulgação

O grupo interpreta com maestria os clássicos internacionais do rock
A criançada está convidada para participar da oficina de petecas

  Foto: Divulgação



POLÍTICA

IN
FO

Sexta-Feira 30 de Agosto de 2019

8 VARIEDADES

 O evento holístico foi 
idealizado por Nathaly 
Ferrari sobre a produção 
de “Sacerdotisa produ-
ções” há 3 anos atrás com 
o nome spa da alma sendo 
realizado em diferentes 
lugares de forma itineran-
te. Atualmente está sendo 
realizado em um shopping 
na zona oeste junto com 
a DM produções em for-
ma de parceria. O evento, 
atualmente com o nome 
“Spa do Bem estar” acon-
tece atualmente no Office 
Mall do shopping e a pró-
xima edição será dia 31 de 
agosto e 1 de setembro. Já 
é a terceira edição do sho-
pping. Atualmente se trata 
do único evento holístico 
de peso da barra da Tijuca. 
Envolvendo mais de 50 te-
rapeutas que estarão aten-
dendo com preço popular. 

 Que o Carnaval não tem fron-
teiras e que a paixão pelo samba 
envolve pessoas dos quatro cantos 
do mundo não é novidade. O que 
vem sendo cada vez mais comum 
é a participação cada vez mais ati-
va de estrangeiros nos desfiles das 
escolas de samba e, o que antes se 
resumia a grupos de turistas em 
alas de diferentes escolas de samba, 
tornou-se objetivo de beldades que 
exercem sua paixão pelo samba 
com cada vez mais desenvoltura 
nas escolas de samba. 

Prova disto é a advogada e mo-
delo Denise Kayan. Aos 33 anos , a 
morena natural da Austrália tem 
o samba como grande paixão e 
vem, desde 2014 exercitando essa 
paixão com cada vez mais dedica-
ção. Praticante do ritmo desde os 
20 anos, Denise é a nova rainha da 
Unidos da Ponte, escola que integra 
a Série A do Carnaval carioca. 

- Visitei o Rio de Janeiro pela 
primeira vez em 2014, ano em que 
também fiz minha estreia na Sapu-
caí desfilando pela Mangueira. Des-
de então não parei mais e fui me 
preparando cada vez mais com au-
las intensivas de samba no pé. Fui 
musa da Renascer de Jacarepaguá 
por duas vezes e , em 2019, desfilei 
como passista na Mocidade Inde-
pendente. Aí vi que estava pronta 
e que realmente meu samba no pé 

Após as apresentações das 
obras, a Independentes de Olaria 
realiza a semifinal da disputa de 
sambas no próximo sábado, 31. A 
agremiação, que conta com 06 par-
cerias na disputa, abre as portas do 
Clube 18 de Julho a partir das 20h 
com entrada franca. O Samba ofi-
cial do enredo "O Acólito do Rei - As 
memórias do Padre Perereca" será 
conhecido no dia 7 de Setembro.

Samba 01 - Drummond, Gabe 
Samba, Toinho, Alexandre Ma-
caquinho, Renne Barbosa, Tuni-
nho, Guilherme Macedo, Samuel 
Coelho, Jota Montalvão e Adriel 
Coelho. Participação Especial: Gil 
Branco e Ribamar

Samba 02 - Clebinho Show, 

Thiago Brito, Anibal e Henrique 
César

Samba 03 - Marquinhos Caju, 
Zé Luiz Souza, Bileco do Cavaco, 
Thiago Mello

Samba 04 - Celso do Tamanco, 
Tinga, Richard Valença, Renan Di-
niz, Thiago Vaz, Lico Monteiro, Fer-
nando Professor, Serginho Castro, 
Thiago Bahiano e Luizinho das Ca-
misas. Participação Especial: Kevin 
Sardou

Samba 05 - Fernando Vascon-
celos, Diogo Pereira, Tiãozinho 
Cruz, Paulão das camisas, Clayton 
Carvalho, Walney Machado, Luizi-
nho Nunes, Wilson Paladino, Serjão

Samba 06 - Thiago DDD, China 
,Thiago Vasconcellos e Thiago Simão

 Australiana vai mostrar samba no pé 
defendendo as cores da Unidos da Ponte

 Semifinal da disputa de sambas da 
 Independentes de Olaria ocorre  neste sábado

 Fotos: Assessoria  Fotos: Assessoria

 Evento Holístico esse fim de se-
mana na Zona Oeste do Rio

 Cassiane Figueredo retorna
 a Sossego para defender o 

primeiro pavilhão da escola
Cassiane Figueredo está de 

volta ao Acadêmicos do Sossego, 
dessa vez como primeira Porta-
-bandeira da agremiação. Ao lado 
de Emanuel Lima, ela dançará 
pela Azul e Branca do Largo da 
Batalha em busca dos 40 pontos 
do quesito no Carnaval 2020, na 
Marquês de Sapucaí.

Com passagens pela Vizinha 
Faladeira, Alegria da Zona Sul , Vila 
Santa Tereza e Unidos da Ponte, 
Cassiane deu uma pausa na dança, 
em 2012, para se dedicar a mater-
nidade. Em sua volta ao Carnaval, 
em 2016 desfilou como destaque 
central do abre alas da Sossego na 
Intendente Magalhães, ano em 
que a agremiação foi campeã.

"Ali começou a minha histó-
ria com a escola. Após o desfile, 
fui convidada para ser Segunda 
Porta- bandeira onde permane-
ci por dois carnavais. Me sinto 
honrada em retornar a agremia-

 Fotos: Divulgação

ção para defender um pavilhão 
que tenho muita identificação. 
Não vejo a hora de voltar ao 
Largo da Batalha e sentir a força 
e paixão dessa comunidade", 
revelou Cassiane.

A posse da Porta-bandei-
ra será no dia 19 de Outubro, 
quando a agremiação realizará 
a apresentação do seu samba-
-enredo do Carnaval 2020 no 
Ginásio do Clube 5 de Julho. 
Também haverá o lançamen-
to do enredo "Os Tambores de 
Olokun", do Carnavalesco Mar-
co Antonio Falleiros.

Haverá também aulões de 
yoga, tai chi, dança cigana, 
entre outras palestras de 
forma gratuita!!! Sacerdotisa 
produções estará também, 
muito em breve, entrando 
em outros shoppings da ci-
dade com o seu grupo de 
terapeutas especializados 
do meio holístico. O projeto 
tem o nome de caravana zen 
e circula com os terapeutas 
e demais profissionais do 
ramo em diferentes lugares 
do Rio de Janeiro.

Sacerdotisa produções 
é uma produtora com foco 
no meio holístico e atua em 
eventos e escolas da cidade.

estava digno de dar novos passos, 
comenta ela que teve como profes-
sores, nomes famosos do carnaval 
como Egili Oliveira, Luana Bandeira,  
Mayombe Massai entre outros. 

Com traços marcantes e dona de 
uma beleza exótica, Kayan vai abrir 
o desfile da Unidos da Ponte em 
2020 ostentando o título de rainha 
da escola, algo honroso para ela. 

- Ser rainha em uma escola de 
samba é uma posição que abra-

ço com total gratidão e muita 
humildade. Quero integrar-me 
ao máximo com a comunidade 
e fazer do título do enredo “Elos 
da Eternidade” algo real na mi-
nha relação com a escola. Agra-
deço muito esta oportunidade 
e vou mostrar que meu samba 
é brasileiro, sem dúvidas, diz a 
modelo que além do Carnaval 
carioca, também já foi musa na 
folia de Florianópolis.

A Azul e Branca abrirá os des-
files da Segunda-feira de Carnaval 
pelo Grupo Especial da Intenden-
te Magalhães.
Serviço
Semifinal da disputa de sambas
Dia: 31 de Agosto
Horário: 20h
Entrada Franca
Local: Rua Major Rêgo - 236 - Olaria

Por dentro da fama
tsantanna2904@gmail.com Thiago Santanna



S i n d i c a t o 
E s t a d u a l 
dos Profis-
sionais de 
E d u c a ç ã o 
do Rio (Se-
pe-RJ) está 
fazendo a 
última cha-

mada para que professores 
e funcionários, que estavam 
na ativa em 2002 e são filia-
dos à entidade, compareçam 
à sede ou aos núcleos re-
gionais até esta sexta-feira. 
Essas pessoas têm direito a 
uma indenização por conta 
de um processo ganho pelo 
Sepe-RJ contra o Estado do 
Rio, que garantiu o paga-
mento referente à gratifica-
ção do Nova Escola.

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSOportunidade

O
O programa foi criado pelo 

governo estadual para avaliar 
as unidades escolares. Por 
meio deles,l os servidores ga-
nhavam o benefício de acordo 
com uma classificação. Os va-
lores das gratificações men-
sais variavam entre R$ 100 e 
R$ 500 para os professores e 
entre R$ 50 e R$ 250 para os 
funcionários. O programa foi 
suspenso em 2003.

Os documentos que de-
vem ser levados pelos ser-
vidores ao sindicato são: 
comprovação de filiação 
(contracheque atual ou ou-
tro meio) e contracheque do 
ano de 2002. Os pagamentos 
serão feitos com as devidas 
correções monetárias.

A diretora do departamen-

to jurídico do Sepe/RJ, Lour-
des Monteiro, contou que o 
sindicato começou a fazer o 
credenciamento dos afilia-
dos que têm direito à indeni-
zação em maio deste ano.

"Estamos fazendo o cre-
denciamento diariamente, 
em todos os núcleos do es-
tado. A ação foi ganha pelo 

Sepe. Por isso, os profissio-
nais devem estar sindicaliza-
dos", explicou.

Segundo o sindicato, o 
governo entregou uma lista 
com o número de profissio-
nais com direito à indeniza-
ção: são 77.262 matrículas 
pertencentes ao magistério e 
25.785 matrículas vinculadas 

aos funcionários de apoio. 
No entanto, é preciso fazer a 
avaliação da documentação 
comprobatória.

Os profissionais da Edu-
cação estadual que não são 
filiados devem procurar ou 
ligar para o Sepe-RJ (telefone 
2195-0450), a fim de obter 
mais esclarecimentos.

Profissionais da Educação 
estadual têm até hoje para garantir 
indenização do Nova Escola

O programa foi criado pelo governo estadual para avaliar as unidades escolares

 Foi assinado nesta quar-
ta-feira, um acordo de coo-
peração técnica entre os mi-
nistérios da Infraestrutura e 
da Economia para transferir 
a gestão de 65 mil servido-
res inativos e pensionistas da 
União. Segundo os cálculos do 
governo federal, a economia 
será de, aproximadamente, R$ 
10 milhões por ano.

O atendimento e a presta-
ção de serviços aos servidores 
serão centralizados em um 
único órgão, no Departamento 
de Centralização de Inativos 
do Ministério da Economia 
(Decip). De acordo com o go-
verno federal, não haverá al-
teração de direitos, remunera-
ções e benefícios.

"Esse é um projeto impor-
tante, dentro de um maior, de 
prestar um serviço aos órgãos 
da administração pública fe-
deral, para que a gente tenha 
eficiência dentro dessa ativi-
dade-meio, mas tão impor-

tante, que é a gestão dos ina-
tivos", comentou o secretário 
de Gestão e Desempenho de 
Pessoal do Ministério da Eco-
nomia, Wagner Lenhart.

Para o secretário executivo 
do Ministério da Infraestrutu-
ra, Marcelo Sampaio, a centra-
lização vai aliviar a pasta, que 
poderá focar os trabalhos em 
outros procedimentos:

"Vai trazer uma melhor 
prestação de serviço público 
para esses pensionistas, para 
esses aposentados, e vai dei-
xar o Ministério da Infraes-
trutura mais leve, com mais 
capacidade de entrega na sua 
missão finalística, que é pro-
ver infraestrutura para o Bra-
sil", disse.

Centralização vai ocorrer 
até 2022

Atualmente, o Decip é res-
ponsável pela gestão de cerca 
de 43 mil inativos e pensio-
nistas oriundos dos antigos 

 Acordo para centralizar gestão 
de inativos da União deve gerar 
economia de R$ 10 milhões

 Foto: Divulgação
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Foto: Divulgação/Marcia Costa

EDUCAÇÃO

O Exame Nacional para 
Certificação de Com-
petências de Jovens e 
Adultos (Encceja), apli-
cado no último domin-
go, terá os resultados 
divulgados em dezem-
bro. Foi o que informou 
o Inep na última segun-
da-feira. Além disso, o 
órgão também deu ou-
tras informações sobre 
o exame, co m o  a  t a x a 
d e  a b s te n ç ã o  n o  d i a  d a 
p rov a :  q u a s e  6 0 %  d o s 
i n s c r ito s  n ã o  c o m p a -
re c e ra m .  A p e s a r  d i s -
s o,  e s s a  f o i  a  e d i ç ã o 
c o m  m a i o r  n ú m e ro 
d e  p a r t i c i p a nte s ,  c o m 
4 5 %  a  m a i s  d o  q u e  n o 
a n o  p a s s a d o. 

Gabarito e aprovação
Embora o resultado final 
só saia em dezembro, os 
participantes do Encceja 
já poderão consultar o 
gabarito na sexta-feira. 
Para obter o certificado, 
o candidato deve tirar ao 
menos 100 pontos em 
cada disciplina e no mí-
nimo 5 na redação (que 
vale 10 pontos). 

    Resultado do Encceja 
2019 sairá em dezembro

ministérios do Planejamento, 
da Fazenda, Indústria e Co-
mércio, e do Trabalho, além 
da Imprensa Nacional. Com 
a centralização, o órgão vai 
atender a cerca de 23% dos 
inativos e dos pensionistas da 
administração pública direta 
federal.

O plano é que até fevereiro 
de 2022 a centralização tenha 
alcançado todo o quantitati-

vo, que atualmente está em 
450 mil vidas.

Os benefícios esperados 
são a padronização e a otimi-
zação dos processos, a gestão 
de riscos e controle, a libera-
ção de servidores para outras 
atividades, a oferta de espa-
ços internos nos órgãos cen-
tralizados, a redução de cus-
tos para o órgão centralizado 
e a desburocratização.



ex-governa-
dor do Rio 
Sérgio Cabral 
foi conde-
nado nesta 
quarta-feira a 
mais 18 anos 
de prisão, por 
crimes de la-

vagem de dinheiro. A decisão 
é do juiz Marcelo Bretas, da 
7ª Vara Federal Criminal, rela-
tiva a delitos investigados nas 
operações Calicute, Eficiência 
e Mascate.

Condenado em 11 ações pe-
nais da Lava Jato, Cabral agora 
tem pena total de 233 anos e 11 
meses de prisão.

 Veja os processos de Cabral
De acordo com a denúncia 

do MPF, o esquema apontado 
neste processo segue o mode-
lo revelado na Operação Mas-
cate, quando Ary Filho (apon-
tado como um dos principais 
operadores financeiros de Ca-
bral) foi preso preventivamen-
te. As investigações demons-
tram uma rede de empresas 
“amigas” celebrava contratos 
fictícios com membros da or-

O
ganização criminosa, uma delas 
o Grupo Dirija.

Além de Cabral, foram conde-
nados também nesta quarta:

    Ary Filho, operador fianan-
ceiro - pena de 5 anos e 6 meses 
de reclusão;

    Sergio de Castro Oliveira, 
o Serjão , operador financeiro - 
pena de 6 anos e 8 meses de re-
clusão;

    Gladys Silva Falci de Castro 
Oliveira, esposa de Serjão - pena 
de 8 anos, 10 meses e 20 (vinte) 
dias de reclusão;

    Sonia Ferreira Baptista, 
governanta da casa de Cabral - 
pena de 11 anos, 1 mês e 10 (dez) 
dias de reclusão;

    Jaime Luiz Martins, sócio do 
Grupo Dirija - pena de 12 anos, 2 
meses e 20 dias de reclusão;

    João do Carmo Monteiro 
Martins, pai de Jaime Martins, 
sócio do Grupo Dirija - pena de 
12 anos, 2 meses e 20 dias de re-
clusão

    Os sócios do Grupo Dirija 
(pai e filho) são delatores. Eles 
tiveram a pena de prisão substi-
tuída por pena de prestação de 
serviços à comunidade.

    Foram identificados ao me-

nos 213 atos de lavagem envol-
vendo o grupo, que movimen-
tou um total equivalente a pelo 
menos R$ 10,2 milhões.

    Deste total, cerca de R$ 6,8 
milhões foram pagos à empresa 
GRALC/LRG Agropecuária, ad-
ministrada por Carlos Miranda, 
criada exclusivamente com o ob-
jetivo de lavar dinheiro de propi-
na recebida por Sérgio Cabral.

    Cerca de R$ 1 milhão foi 
pago à empresa Falci Castro 
Advogados e Consultoria, co-
mandada por Sérgio Castro de 
Oliveira e Gladys Oliveira.

    Outros R$ 157,5 mil foram 
repassados à empresa SFB 
Apoio Administrativo, adminis-
trada por Sônia Batista.

    Por fim, uma das empresas 
do grupo realizou a venda de um 
imóvel na Barra da Tijuca para 
Ary Filho, pelo valor de R$ 2,2 
milhões, com a manutenção do 
bem em nome da empresa para 
ocultar seu real proprietário.

    O juiz Marcelo Bretas, no 
entanto, absolveu Cabral por 
esta acusação.

    De acordo com a denúncia, 
em 2006, Ary Filho solicitou, a 
mando de Sérgio Cabral, a par-
ticipação do grupo Dirija no es-
quema.

    Entre 2007 e 2014, Ary rea-
lizou a entrega periódica de di-
nheiro em espécie e notas fiscais 
emitidas pelas empresas GRALC 
Consultoria (LRG Agropecuária), 

SFB Apoio Administrativo e Falci 
Castro Advogados e Consultoria 
aos representantes do Dirija, que 
faziam por sua vez a transferên-
cia bancária dos recursos como 
se estivessem efetuando paga-
mento por prestação de serviços, 
que na realidade não existiam. 
Além disso, Ary Filho providen-
ciava os contratos fictícios de 
modo a dar respaldo documental 
aos pagamentos efetuados.

 Em nota, a defesa de Ca-
bral disse que "vai recorrer, 
em especial por discordar da 
participação do ex-governa-
dor nesse caso e a pena apli-
cada. De qualquer forma, a 
postura de auxiliar as Autori-
dades será mantida".

 Decisão é relativa a delitos investigadores nas operações Calicute, Eficiência e Mascate

Hyago Santos

 A Escola Municipal Ernesto 
Che Guevara, na Chatuba, em Mes-
quita, na Baixada Fluminense, vai 
passar a se chamar Escola Munici-
pal Vereador Flávio Nakandakare 
de Oliveira.  É o que determina Pro-
jeto de Lei n° 051/2019, de autoria 
do vereador Amaury Trindade, 

aprovado na Sessão Ordinária da 
última quarta-feira. 

O texto do projeto diz que a 
alteração do nome da unidade 
de ensino se dá pela impor-
tância do vereador Nakan para 
Mesquita enquanto parlamen-
tar, sempre presente na luta 
pela inclusão social para pesso-
as com deficiência e artista.

 Flávio Nakan era pintor, chargis-
ta, escultor e uma figura importante 
na política da Baixada Fluminense. 
Foi vereador de Mesquita desde que 
o  município ainda era distrito de 
Nova Iguaçu.  Em 1997 ele foi o ve-
reador mais jovem do município e o 
primeiro parlamentar do Brasil.

Em 2000, na então recém-e-
mancipada Mesquita, Nakan se 
mantém vereador e leva sua luta 
por inclusão social à política local.  

Em 2002 ele foi eleito Presidente 
da Câmara de Vereadores.  No mes-
mo ano veio a candidato a Deputa-
do Federal e conseguiu 21.155 vo-
tos, tornando-se segundo suplente 
do Estado. Em 2006 ele se torna 
primeiro suplente do PT na Alerj.

Nakan morreu em 2015, aos 44 
anos, vítima de uma parada cardior-
respiratória. Na ocasião ele havia 
sido internado para a retirada de 
uma bolsa de colostomia.  

 As queimadas estão proi-
bidas em todo o país durante 
o período de 60 dias. O Decre-
to determinando a suspensão 
da permissão do uso de fogo 
nesse processo foi publica-
do no Diário Oficial da União 
desta quinta-feira.

A medida não se aplica 
em casos como de contro-
le fitossanitário, desde que 
seja autorizado pelo órgão 
ambiental competente; nas 
práticas de prevenção e 
combate a incêndios; e nas 
práticas de agricultura de 
subsistência das populações 
tradicionais e indígenas.

Operação Verde Brasil
A Operação Verde Brasil, 

que reuniu várias agências 

em torno do combate aos 
incêndios na Amazônia Le-
gal, registrou diminuição 
nos focos de incêndio nos 
últimos dias. Embora ain-
da não haja confirmação de 
tendência de extinção do 
fogo nos próximos dias, a 
avaliação do governo até o 
momento é positiva.

“A avaliação é positiva. 
Com os parâmetros do Censi-
pam [Centro Gestor e Opera-
cional do Sistema de Proteção 
da Amazônia], vimos que os 
focos de incêndio diminuí-
ram bastante”, disse o vice-
-almirante Ralph Dias da Sil-
veira, subchefe de operações 
do Estado-Maior das Forças 
Armadas, em entrevista à im-
prensa nessa terça-feira. 

 Escola Municipal de Mesquita com nome 
de Che Guevara vai mudar de nome

Queimadas estão proibidas no Brasil 
por determinação do Governo Federal

 Flávio Nakan

Foto: Divulgação
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Sérgio Cabral recebeu 
mais 18 anos de prisão

Foto: Wilton Junior/Estadão Conteúdo Mais uma condenação 
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mim, o melhor futebol é do 
Flamengo”, disse Jesus.

 Após vencer o Palmeiras 
pela Libertadores, Renato 
Gaúcho exaltou sua equipe e 
afirmou que o Grêmio jogava 

O técnico do Flamengo rebateu  Renato Gaúcho, que atualmente  treina o Grêmio

Opiniões diferentes

“Aceito a opinião do trei-
nador do Grêmio, é a opinião 
dele. Se falarmos no Campe-
onato (Brasileiro), não é, né? 
Quem joga melhor é quem 
vai à frente. Não há quem 

joga melhor e esteja atrás. Na 
Libertadores, aí sim, e na Copa 
do Brasil também. Mas jogar 
melhor é subjetivo. Uma coisa 
é jogar bonito, outra é melhor. 
Mas aceito a opinião dele. Para 

O
 Flamengo e Grêmio vão se 
enfrentar daqui a pouco mais 
de um mês, mas o debate co-
meçou: quem tem o melhor 
futebol do Brasil? Após elimi-
nar o Internacional, o técnico 
rubro-negro Jorge Jesus foi 
questionado sobre a afirma-
ção de Renato Gaúcho, que 
exaltou o Tricolor gaúcho, 
disse respeitar, mas deixou 
claro que discorda:

Jorge Jesus não concorda 
com Renato Gaúcho e diz 
que Flamengo tem 
melhor futebol

o melhor futebol do Brasil:
“ Foi uma partida épica, de 

raça. O Grêmio gosta de ga-
nhar, gosta da bola, de agredir. 
Tem, sim, o melhor futebol do 
Brasil, com resultado. Não ga-

nhou em dois anos e meio seis 
títulos à toa. A gente respeita 
todo mundo. Agora, futebol 
bonito o Grêmio tem, sim. E 
o aproveitamento é sensacio-
nal”,  afirmou.


